





# DEL DIARIO VIVIR

68 2863

PRENSA Y  
PERIODISTAS

"12 de Febrero de 1812. Aparece el primer periódico chileno, "La Aurora", publicado por Camilo Henríquez, sacerdote distinguido, nacido en Valdivia y educado en Lima".

Tal es el texto correspondiente que, sobre nuestro tema de hoy, aparece en un conocido libro de eleméntos históricos nacionales.

(Quién fue Camilo Henríquez, este ilustre hijo valdiviano?)

Fue un prócer, porque es preciso decirlo: no son sólo los próceres aquéllos que lucharon con la espada en el campo de batalla, sino también aquéllos otros que, formando conciencia y exaltando el valor humano, lucharon con su voz o con su pluma.

Fue, además, un revolucionario y tal vez el primer hombre chileno que proclamó la necesidad de librarnos de la tutela española. Fue calificado por los religiosos de su tiempo como "secuaz de las ideas de Rousseau y de Voltaire", lo que evidentemente no constituye, entonces, ningún privilegio. ¿De qué risión de su espíritu sacó fuerzas este hombre singular para oponerse a los ataques de sus contemporáneos y sobre todo llevar a cabo una de las aventuras más interesantes de la historia chilena?

Fue demasiado urgente la vida de Camilo Henríquez. Estuvo desterrado, fue sometido por las autoridades eclesiásticas y sólo pudo escapar de las iras de la Inquisición, por la férta defensa que de él hicieron los frailes de la Buena Muerte. Había en Camilo Henríquez una gran fuerza mental, que le impidió estancarse ideológicamente. Sus escritos estaban saturados de ideal. Nutría a los sentimientos, más que a la razón. Estimulaba el impulso creador, antes que los odios estériles. Por primera vez se daba fiernas al amor social del criollo por su tierra. Lector impenitente de los enciclopédistas franceses y de los clásicos grecorromanos, Camilo Henríquez difundió su lega, depositando a los filósofos: "Los hombres fueran felices, si los filósofos imperaran o si los imperadores fuesen filósofos".

Tal es, a grandes trazos, la personalidad del padre de la prensa nacional, cuyo día hoy celebramos.

El fue el primero en advertir a la sociedad el papel transcendental de la prensa. Los periodistas tienen razones más que suficientes para sentirse orgullosos de hoy. "La

# Prensa y periodistas [artículo] Cronos.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Cronos, 1924-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Prensa y periodistas [artículo] Cronos.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)